

MEXICO

En la semana recién concluida el IPC cerró al alza destacando noticias sobre las minutas de política monetaria y la actualización del IEPS. En las minutas de la decisión de política monetaria, los miembros de la Junta de Gobierno comentaron que la economía mundial continuó desacelerándose como resultado de la debilidad de las economías avanzadas. Entre las preocupaciones que destacaron en el documento fue el impacto que podría tener el aumento en el salario mínimo en la inflación dado el entorno de bajo crecimiento económico. El único miembro disidente en la Junta de Gobierno fue Gerardo Esquivel, quien votó por recortar en 50 puntos base la tasa de fondeo. Esquivel mencionó que esto se debe a una oportunidad temporal debido a un tipo de cambio cercano a los 19 MXN/USD, inflación cercana a la meta del BANXICO (3%), una disminución de riesgos externos e internos y el estancamiento económico que vivimos en nuestro país. Por otro lado, a partir del 1 de enero del 2020 entró en vigor la actualización del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) destacando en gasolinas, cigarros y bebidas saborizadas. Este hecho, según la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC), podría pulverizar el aumento en el salario mínimo dado que varias empresas como Bimbo, Sabritas, Modelo, Lala, entre otras, han actualizado los precios de sus productos. Los aumentos en precios podrían provocar ciertas presiones en volúmenes en los resultados del primer trimestre de las emisoras.



EUA

Los principales índices estadounidenses cerraron la semana recién concluida con movimientos mixtos destacando noticias del entorno comercial entre EUA y China y el ataque a un importante general iraní. Antes de concluir el año 2019, el presidente Donald Trump anunció que la firma del acuerdo de "fase uno" con China se realizará el 15 de enero en una ceremonia en la Casa Blanca donde asistirán altos representantes del país asiático, además de comentar que en las siguientes semanas viajará a Beijing para dar inicio a las negociaciones de la "fase dos". Esto brindó cierto optimismo entre los inversionistas luego varias semanas en las que se había manifestado que se estaban ultimando los detalles de la redacción y la firma del acuerdo. Por otro lado, el Banco Central de China anunció que disminuirá el monto necesario de reservas para los bancos, brindando buenas perspectivas sobre un posible impulso económico para la segunda potencia más grande del mundo y los beneficios económicos globales que se pueden derivar de esto. No obstante, esto fue contrarrestado a final de la semana cuando uno de los más importantes generales militares de Irán, Qassem Soleimani, murió en las inmediaciones del aeropuerto de Bagdad ante un ataque estadounidense, lo cual provocó que el Líder Supremo de Irán anunciara severas represalias contra el país norteamericano. Este hecho generó incertidumbre entre los inversionistas, resultando en una de las mayores caídas en los índices norteamericanos desde octubre.

